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记者 宁如娟

本报讯 连日来，市
区高温天气持续，日常出
行都要接受高温“烤”验。
8 月 18 日，市民肖女士致
电本报称，在大祥区邵州
西路、雪峰南路等地的公
交站点，因为没有安装公
交候车亭，每次外出等车
都十分难熬。

肖女士说，自己在邵
州西路旁一家单位上班，
中午要在桂花社区站等
公交车，“中午温度特别
高，公交站没有候车亭，
没有遮阳棚，也没有座位
可以坐着，等车真是太难
受了”！

当天 10 时许，记者来
到肖女士提及的公交站
点，发现在站点东往西方
向设有公交候车亭，而西
往东方向却没有，只有一
块临时公交站牌竖立在绿
化带中。“这附近有几个小
区，需要乘公交外出的居
民也挺多，但是一直没有
候车亭。”临时公交站牌不
远处的一门店门口，市民
刘大爷正盯着公交车来车
方向，担心错过公交车。
他说：“天气太热了，因为
没有候车亭，我们只能躲
在这里等车。”

记者发现，在邵州西
路、雪峰南路沿线，存在数
个只有临时公交站牌、没
有候车亭的公交站点。在
雪峰南路沿线，包括九龙
城、马家洼等站点，双向都
没有候车亭，加之附近可
遮阴的门店较少，市民基

本都是顶着烈日候车。马
家洼站点处，市民王女士
正带着小孩在等公交车，
数分钟过后便是满头大
汗。她不禁“吐槽”：“等了
10 来分钟公交车还没来，
打伞完全没用，小孩晒着
受不了！”

这些站点为何没有公
交候车亭，是否会安装候

车亭或遮阳棚？为此，记
者联系邵阳扬子巴士有限
公司相关负责人。该负责
人表示，邵州西路、雪峰南
路等道路在规划及建设
时，由于部分矛盾未处理
到位，均未预留港湾式公
交停车站，公交站牌也无
处安置，只能在绿化带内
放置临时站牌，方便沿线

市民乘坐公交车。
“短时间内，这些临时

公交站点不会建设公交候
车亭。只有道路再提质改
造 时 ，才 会 重 新 规 划 建
设。”该负责人建议沿线居
民等车时做好防晒措施，
也可借助相关乘车 APP，
掌握公交车行驶情况，减
少在外候车时间。

公交候车亭缺位

乘客候车不轻松

记者 黄剑锋 通讯员 周光明

8月19日上午，沿着一条弯弯曲
曲的砂石土路，记者来到武冈市邓
家铺镇安家村佛陀岭上，葱郁的山
林间掩映着鸡圈、牛栏、猪舍、牛羊嘶
叫，土鸡欢跳，不时蹿出一头黄棕色
的小野猪，让人吓一跳。“这一片荒
芜了三十多年的山岭，经过我们精
心开发，现已初具规模，即将迎来一
个丰收年。”武冈市都梁硕果农业开
发公司负责人黄渊粮欣喜地说。

武冈市邓家铺镇安家村是由原
杨柳院、凤凰、城里冲三个村合并而
成，今年50岁的黄渊粮就住在该村佛
陀岭下。前年冬季，在深圳某个体农
场担任场长多年的他结束了打工生
涯回到了故乡。看到佛陀岭大大小
小的几十座山包荒芜了几十年，怪可
惜的。“如果把佛陀岭开发起来，让乡
亲们在家门口也能挣到钱，该多好。”
他的想法得到村民的积极响应，镇政
府也非常支持，在村委会的帮助下，
黄渊粮与村民们签订了土地流转合
同，承包了佛陀岭周边4500亩荒山，
成立了武冈市都梁硕果农业开发有
限公司，甩开膀子大干起来。

佛陀岭山高坡陡，杂树丛生，没
有上山的路。黄渊粮花费50万元买
来了一台挖掘机，差不多挖了一年，
修筑了通往山上的 10 多公里砂石
路，建起了猪舍、牛栏、鸡圈等栏舍，
引进香猪、野猪，本地黄牛、山羊、土
鸡全部放养在山头上，喂的是包谷
粉、豆腐渣、糠和山上的青草，喝的是
山泉水。黄渊粮请人开挖了4口鱼
塘，开发了500亩稻田养鱼，种上了
500亩油茶，一个种殖、养殖、加工为一体的生态农场初步建
成。目前存栏本地黄牛200多头，香猪1100多头，野猪400
多头，土鸡1万多只，山羊200多头，牧草300多亩，昔日荒
芜的佛陀岭上生机勃勃。

“黄渊粮的农场建起来后，为村里解决了贫困户就业
17户82人，非贫困户人口60多人，我就是其中一个。”安家
村建档立卡贫困户郭世雄说。他就在该农场从事放牧工
作，每月能领到工资二三千元，这个收入足以帮助他脱贫
致富奔小康。

“今年以来，由于受非洲猪瘟的影响，很多地方都没
有猪肉卖，而我的农场由于生态环境好，畜牧部门每天都
派专人在我公司监控指导，通过一系列科学放养和严格
的防疫检疫制度，至今没有发生过一起卫生安全事故。
目前，养了一年的香猪、野猪供不应求，一些外县的客户
也慕名而来。”黄渊粮自
豪地说。佛陀岭上，一
幅美丽乡村的画卷正在
徐徐展开。
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记者 贺旭艳 实习生 刘斯钰

随着社会就业压力的增大和对
自我实现的期望值升高，“考研大
军”的队伍不断壮大。尽管时值暑
假，邵阳学院的图书馆里，清早就坐
满了为应战考研而放弃回家、刻苦
攻读的应届毕业生。

“我现在准备考的是教育学专
业，以后可以当老师。“邵阳学院新
闻学专业的刘柳明确表示，她不会
考本科所学的专业，家里人也不希
望她从事这个行业。在她看来，新
闻专业就业女生没有男生优势大，
而且以后工作会比较辛苦，经常在
外奔波。而当老师对于一个女孩
子来说是一份很好的工作，工作不
是特别的辛苦，还可以教书育人，所

以她选择通过考研来改变自己的专
业方向。

邵阳学院会计学专业的刘泽
佳对于当初考上邵阳学院并不满
意，此次考研希望向“985”“211”
拼一下。“不去尝试一下怎么能够
知道自己考不考得上呢？考上了
自然是皆大欢喜，就算没有考上，
起码我曾经为之努力了，不会后
悔。”为了考上自己心仪的学校，
她加了各种各样的群，买了各种
各样的资料，生怕自己比其他同
学少学习。“有的时候也会累，但
一般都会告诉自己再坚持坚持，
胜利就在前方！”

邵阳学院历史学专业的周霞，
已经有了想考的目标学校。为了在
图书馆占到位置，每天天还没有亮，

她就到图书馆来排队了。因为留校
考研的学生多，去晚一点可能没有
位置。“本来本科学校就比其他考生
差了一大截，再不努力就会被其他
人远远甩在后面。所以我只能起床
比别人更早，而且还要利用排队的
时间背背单词，充分利用一切可以
利用的时间。”

据了解，2019 年全国考研报考
人数已达 285 万人，比 2018 年的报
考人数多了整整47万，预计2020年
考研人数可能会突破330万。报考
人数的突飞猛进，是时代对于高素
质人才的需求使然，也是“读书改变
命运”的又一次体现。积极考研反
映了当代大学生的进取精神，值得
肯定，但也需理性认识到，自我提升
永远不止一条路。

考研热里听心声
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▲在没有候
车 亭 或 遮 阳 棚
的公交站点，市
民 只 能 头 顶 烈
日等车。

▶ 非 常 简
陋、无遮阴处的
公交站点。


